

301. Bobrow analiza en este artículo los cuatro factores fundamentales para entender la formación de la política militar de la China comunista: La imagen que tienen del peligro que representan los EE. UU., los objetivos de su política exterior, sus necesidades internas y finalmente las experiencias militares previas.

O. P.

*Journal of Inter-American Studies*, Gainesville, Florida, January, Vol. vi, N<sup>o</sup> 1, 1964.

Ricardo DONOSO, "El Instituto Pedagógico: Tres Generaciones de Maestros", pp. 5-16. Discurso de ingreso en la Facultad de Educación de la Universidad de Chile. Página histórica de la enseñanza pública donde se plantea la contribución del Instituto al desarrollo intelectual, político y social de la nación a través de una influencia ejercida en todas las clases.

John D. MARTZ, "Venezuela's Generation of 28': The Genesis of Political Democracy", pp. 17-32. Los movimientos políticos que surgieron en Venezuela en el lapso comprendido entre las dictaduras de Cipriano Castro y Juan Vicente Gómez son contemplados por el autor como la semilla política de democracia que fructifica años después. De las filas de los estudiantes y de los partidarios de esta generación surgieron lo que el autor considera los tres más grandes líderes venezolanos: Rómulo Betancourt, Jóvito Villalba y Raúl Leoni.

J. V. FREITAS MARCONDES, "A Agricultura em Tempo Parcial na América Latina e a Industrialização", pp. 33-41. Este es un trabajo que debió ser presentado en el XX Congreso Internacional de Sociología, Córdoba [1962], pero pospuesto indefinidamente, donde se exponen las interrelaciones de la estructura agraria en la América Latina y la industrialización. El estudio se enfoca a través del "part time farmer" considerado un típico producto de la industrialización.

Luis Carlos BRESSER PEREIRA, "Problemas da Agricultura Brasileira e Suas Causas", pp. 43-55. Examen de los problemas de la agricultura brasileña como base del programa de reforma agraria. El autor se dedica al estudio de las deficientes estructuras, causa de las dificultades agrícolas actuales, de la baja productividad, del uso dispendioso de la tierra, de la existencia de extensiones no aprovechadas, de la

producción insuficiente, de los intermediarios y del bajo nivel de vida del campesino brasileño.

Tom Henderson WELLS, "The Swan Islands Dispute", pp. 57-68. Relación histórica del conflicto entre Estados Unidos y Honduras por la posesión de estas islas. El asunto, aunque de difícil solución, se enfoca como un ejemplo de que las diferencias entre un país grande y uno pequeño no afectan sus lazos de amistad.

Ricardo RODRÍGUEZ MOLÁS, "El gaucho rioplatense: origen, desarrollo y marginalidad social", pp. 69-89. Éste es el primer capítulo de un libro en preparación donde se estudia la marginalidad social del gaucho rioplatense. Estudia los hechos ocurridos después de la derrota de Juan Manuel de Rosas, representante de los intereses ganaderos porteños, y la situación inalterable de paria en que se ha mantenido al gaucho.

Ronald H. EBEL, "Political Change in Guatemalan Indian Communities", pp. 91-104. Los investigadores se han ocupado últimamente del tema de la "modernización política" como uno de los procesos sociales necesarios para el desarrollo, especialmente al nivel de las comunidades locales. En este artículo se estudia el tránsito de las comunidades indígenas guatemaltecas de un estadio donde el individuo sirve a las instituciones a otro donde las instituciones le sirven. El autor concluye que no es probable que ocurran cambios políticos significativos y que se reestructuren las fuerzas sociales tradicionales y los patrones culturales.

Campio CARPIO, "Emoción Universal de la Poesía Negra", pp. 105-110. Comentarios sobre el libro *Poesía Negra* de Juan Felipe Torruño. Mario Verdú, "Argentina y los Regímenes de Facto", pp. 111-115. Brevemente se analiza en esta sección la continuidad institucional del sistema republicano y las revoluciones como una ruptura de esa continuidad. Las revoluciones y los golpes de Estado se enfocan como elementos perturbadores y se analiza lo ocurrido en Argentina en los últimos treinta años para considerar jurídicamente el problema que crean los regímenes *de facto*.

Dardo CÚNEO, "América Latina en el Mundo-Uno", pp. 115-121. Esta última década ha sido escenario de una de las mayores revoluciones, la del progreso tecnológico. Dentro de un mundo en proceso de integración y unificación en lo que el autor llama "mundo-uno", la incorporación de las zonas atrasadas merece un esfuerzo equivalente al desplegado en la tecnología. Este esfuerzo debe aplicarse especialmente a la

América Latina por ser la única región demorada en el conjunto de Occidente.

Laurence NEVINS, "Brazil and Africa", pp. 121-123. A raíz de la política del presidente Quadros respecto a África ha surgido la preocupación de establecer nuevos lazos con esta región. Coincide esta tendencia con el libro de José Honorio Rodríguez, *África e Brasil: Outro Horizonte*. Los pros y los contras de tal relación se exponen brevemente, mencionando en primer lugar la relativa falta de discriminación y el ejemplo de mestizaje llevado al cabo en Brasil. Sin embargo, económicamente hay desventajas por la competencia en la producción de materias primas.

Arturo MORALES CARRIÓN, "Fundamentos Ideológicos de la Alianza para el Progreso", pp. 123-129. Otro artículo más de la serie de los que se han escrito para demostrar las bondades y halagadoras perspectivas que tiene la Alianza para el Progreso en la América Latina.

Robert E. McNICOLL, "Hegel and Latin America Today", pp. 129-131. La teoría del juego de la tesis y la antítesis aplicada a la tendencia actual en la América Latina hacia gobiernos militares y los golpes de Estado que parece ser la reacción de las oligarquías y los militares ante las amenazas del comunismo. La síntesis, a juicio del autor, debe ser la creación de gobiernos más liberales y con mayor inspiración democrática.

M. M. M.

*Cuadernos Americanos*, Año XXIII, Núm 1, Enero-febrero de 1964.

Jesús SILVA HERZOG, "México a cincuenta años de su Revolución", pp. 7-30. Después de analizar algunos antecedentes y la importancia de la Revolución mexicana, el autor afirma que el México actual es el resultado de los ideales y principios de la Revolución. A pesar de lo logrado hasta ahora cree que aún queda mucho por hacer, especialmente por los sectores campesinos y por la clase obrera para sacar a México de la evidente situación de subdesarrollo en que se encuentra. Según el autor, las causas que explican la situación precaria en que vive la mayoría de los mexicanos se encuentran: en la falta de una mística que orientara la Revolución y que impidiese a sus líderes alinearse, en última instancia, con la burguesía nacional; la acumulación de la riqueza en unas cuantas manos; la descapitalización del país